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“一把手”带头走
回应企业关心关切

10月30日，成都中院“一把手带队”，
前往成都一大型制药公司，实地走访考
察了该公司研发实验室，详细了解企业
司法服务保障情况，倾听企业司法需求
和意见建议。

公司负责人表示：“在日常经营交易中，
买卖合同纠纷、侵犯知识产权和商业秘密保
护是我们目前面临的突出问题，这些纠纷的
解决效果将直接影响企业经营。”

成都中院表示，公正、高效办好每一
个司法案件，是人民法院回应关切的最
直接、最重要方式。制药企业普遍关注
知识产权、商业秘密保护等问题，法院将
强化相关案例、法律法规普及等工作，提
升企业风险防范意识、增进企业守法用
法能力，帮助企业守护专利技术等“无形
资产”不受侵害。

各部门“齐出动”
为企业纾困解难

12月初，成都中院副院长带领民一庭、民
二庭、成都知识产权法庭、成都国际商事法庭
负责人前往美团公司，倾听新型业态企业的

“急难愁盼”。
该公司与成都中院进行了交流座谈，就

骑手新就业形态职业伤害、个人信息保护与
商家名誉权保护的平衡、民宿住宿引发平台
责任案件处理路径、侵犯商户知识产权案件
等新型业态领域的多发司法问题进行了深入
研究。公司负责人表示，希望能与法院建立
沟通联系机制，共同防范化解新型业态发展
经营中产生的纠纷，避免诉累。

同行的各法庭负责人现场回应企业司法
需求，同时表示将加强与重点行业企业的对
接，全力开展重点领域纠纷治理，以“一个纠
纷一个案件一次性化解”为目标，防程序空
转、强自动履行、促实质解纷。

聚焦民企发展
开展精准服务

9月11日，成都中院与市工商业联合会签订《关于建立
人民法院与工商联沟通联系机制的工作意见》。《工作意见》
聚焦民营企业发展、产权保护、优化法治化营商环境等重点
工作，提出畅通助企沟通渠道，强化惠企工作协作，延伸暖企
司法服务等多项创新举措。

签约后，双方组织联合调研组赴成都高新区开展“进解优
促”工作调研，并与民营企业家和商会代表座谈。

“建议加强涉外法律法规的普法宣讲，助力企业‘扬帆出海’。”
“建议加强对老赖的惩戒力度，保障胜诉者的合法权益

尽早兑现，切实解决执行难。”
“希望法院加强知识产权保护，严厉打击不正当竞争行

为，保障企业合法权益。”
为企业和企业家提供优质高效的司法服务是人民法院义不

容辞的重要责任，面对企业的法治需求，成都中院表示，将针对企
业的困难问题共同想办法、出对策，开展精准服务；对涉企长期未
结案件进行专项清理，部署开展一系列专项行动；进一步优化服
务企业举措，以需求为导向，将线下服务向线上多场景服务延伸。

企业有拼搏 法治有保障
成都法院走访企业“听心声”回应企业关心关切

12月3日，锦江法院赴五冶集团召开建
设工程领域施工、买卖合同纠纷审判实务座
谈交流会暨企业问需会，中国五冶、中铁二
局、华西集团等辖区内企业和锦江区建筑业
协会相关负责人参加了座谈会。

法院建工审判团队、买卖合同审判团队就

企业代表提出的建设工程领域施工、买卖合同
纠纷中的风险高发点进行了交流探讨，通过“讲
法律、解案例”的形式，普及重点领域法律条文，
解析建设工程领域施工、买卖合同审判实务典
型案例，精准为企业答疑释惑。针对企业反馈
的未解难题、特殊法律需求，结合审判实务，提
供法律咨询服务，形成良性互动循环，增强企业
获得感，以法治力量护航企业长效发展。

助企重反馈，护企有温度

10月31日，双流法院联合西航港经济开
发区管委会，开展“益企护航 防范风险”专题
法律服务进企业活动，辖区内50余家企业代
表参加活动。

双流法院 6 名法官助理先后分析梳理
了近年来法院审理的涉企业案件情况，并

对职务侵占、挪用资金、合同诈骗类典型案
件进行剖析，围绕合同纠纷、企业用工及劳
动争议纠纷、企业安全生产、公司对外担保
的法律风险等方面共 30 多个典型案例开展
讲解，结合《民法典》《民事诉讼法》《公司
法》法律条款，深入分析实践中容易忽视的
法律风险及注意事项，为企业健康发展提
供精准的司法指引。

法助6人小分队“勇闯”企业

9 月中旬，蒲江法院深入当地白酒、包
装饮用水及农产品销售等企业上门问需，
了解企业在发展过程中遇到的法律问题
和困难，提供针对性司法服务和解决方
案。

蒲江拥有一批龙头白酒生产企业，同时，
包装饮用水行业的发展也十分突出，市场占
有率持续攀升。通过深入走访调研，蒲江法

院了解到众多企业正面临商标、外观设计被
仿冒假冒的严峻挑战，通过“打擦边球”的不
正当竞争等行为也令企业“头痛”。法院通过
对类似案件的大数据分析，提供了商标注册、
专利申请等关键领域的专业建议。

在猕猴桃成熟上市期，法官们走进猕猴
桃种植区以及果农家中和果商工厂，发放

“水果生产经营法律风险防范大礼包”，用漫
画、短视频、小册子等方式以案讲法，指导农
户、经销商在购销买卖中如何“避坑”，助推
乡村振兴走深走实。 晨迪 文

重点问需“蒲江造”
司法护航“蒲江好物”

回看2024年，“进万企、解难题、优环境、促发展”常态化服务企业工作在今年9月全面铺开，为成都全年的经济发展按下了加速器。
10月，成都举行产业园区高质量发展大会，“优化提质、特色立园，赋能增效、企业满园”（简称“立园满园”）行动开展，以园区“一子落”带动

经济“全盘活”。
为落实“进解优促”工作要求，服务“立园满园”行动，成都法院频频深入企业一线，倾听企业心声，带着问题思维而来，找到解题思路而归。
企业有拼搏、法治有保障，这是“进解优促”的生动场景，也是推动“立园满园”的务实举措。
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日前，成都日报党报调查根据市民提供的线索，就
成都部分地方路面坑洼的问题进行了调查，并联系相
关部门就问题进行回应。昨日，记者再次采访到了路
段相关负责部门，进一步落实了路面何时维修，何时修
好等问题。

成华大道龙潭段烂路何时修？
初步方案已完成 计划2025年进场

12月25日，记者根据市民反映，就成华大道龙潭
段路面坑洼的问题进行了调查。联系相关部门时，工
作人员表示对路段全面整改的计划并不清楚。昨日，
记者就此问题，联系到了成华城投。

相关工作人员表示，成华大道（龙潭路段）起于三
环路龙潭立交，止于新都界，全段共3.3公里，于2012
年建成通车。因地铁 8 号线二期建设需要现分为两
段实施管护，第一段（龙潭立交-隆兴路）已于2020年
7月移交至市轨道集团，由其负责管护；第二段（隆兴
路-新都界）由成华城投公司于2023年12月1日起负
责管护。“经对接，市轨道集团将对其管理道路进行恢
复。而成都城建投资管理集团也已将该道路列入整
体改造计划，目前已完成初步设计方案，计划2025年
进场。”

成华城投相关工作人员告诉记者，前期巡查已经发
现龙潭路人行道因汽车碾压，全段均存在不同程度病
害，但因该道路处于等待市城投集团全面改造阶段，且
该道路有车流量大、人流量较小的特点，为避免重复投
资造成浪费，区城投将有限的维护经费用于全力保障车
行道维修，人行道只进行了简易维护。“下一步我们将重
新排查管理路段，对存在安全隐患的点位进行维修。”

公园道路何时修好？
预计2025年1月5日前全面完成

就成都市第三十幼儿园童睿分园旁公园的具体情
况，记者联系到了负责公园管护的兴华生态公司。

据了解，该游园由市交投建设，约 2019 年建成，
后移交成华区，现由兴华生态公司管护。兴华生态
相关工作人员告诉记者，经查，该游园园路基层较
差，存在园路下沉、EPDM 地面损坏情况，为恢复游
园功能，按照主管部门工作安排，经兴华生态公司踏
勘、编制整改方案等工作。“游园修复工作于 12 月 11
日开始，由于施工中执行重污染天气以及下雨影响，
目前已完成游园破损道路维护及 EPDM 基层加固处
理等工序 （约工程量的 85%），预计 2025 年 1 月 5 日
前全面完成。”

成都日报锦观新闻记者 胡瑰玮8月，有市民拨打党报热线962211
反映，他开车行驶到位于青羊区成都
西站附近的万花三路与黄土街交叉路
口时有些懵，在黄土街，路面的标线只
有一侧有，另一侧是空的，不知道是怎
么回事。建议交管部门能到实地去看
一看，切实解决这个问题。

根据市民的反映，8月5日记者来到
万花三路与黄土街交叉路口进行了实地
探访。黄土街中间有一条黄色的实线，
实线的一侧，是两条机动车道和一条非
机动车道，两条机动车道一条是直行加
左转，一条是直行加右转，路面都有清晰
的箭头指示。而路面的另一侧空空如
也，没有任何标线或是指示方向的箭头。

在探访中，多位驾驶员告诉记者，
这种情况存在有一段时间了，问题一

直没有得到解决，这种情况不仅让驾
驶员犯迷糊，也容易导致交通事故，而
且难以判定责任。

8 月 12 日，成都日报锦观新闻推
出《党报热线|道路一半有标线一半空
空如也 驾驶员有些懵》监督报道，报
道引起了相关部门的高度重视，交警
四分局高度重视，立即到现场查看具
体情况，制定解决办法。8月16日，记
者再次来到黄土街进行回访，注意到
在黄土街之前无标线的一侧路面已新
施划了直行标线，指示明确、十分清
晰。从此经过的驾驶员李师傅表示，
现在道路两侧都有了标线指示，经过
路口的时候按指示走就行了，整个路
口的交通也变得有序了。

成都日报锦观新闻记者 何良
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做好“民生调查员”，当好“民情记录者”，这一年，成都日报锦观新闻深耕
建设性监督报道，坚持“部门工作、媒体曝光、社会监督、持续跟进、促改提升”
的工作闭环，与百姓共情与社会共治与政府共力。

在建设性监督报道中，党报热线962211是一条连接群众与党报的纽
带。2024年，当电话铃声响起，接到群众反映线索，记者总是第一时间奔赴一
线，克服重重困难，采写了一篇篇监督报道，篇篇有回音、事事有进展，为推动
相关问题的解决贡献党报力量。

“新都区石木路上的一处红绿灯坏
了一周多，未见有人维修。”9月，有市民
拨打党报热线反映了这样一个问题。

9 月 14 日，记者现场走访发现，坏
掉的红绿灯位于中车成都机车车辆有
限公司1号门的大门口，公司占地面积
72万平方米,现有员工1800余人。大门
口的红绿灯不亮，给上下班的员工带来
极大的安全隐患。而记者将情况向交
管部门进行反映后，属地的交警却回复
称“不知道具体的位置在哪”。

记者走访调查后发现，不仅有红绿
灯不亮带来的交通安全隐患，还反映出
相关部门责任心不强的问题。9 月 15
日，成都日报微信公众号推出了《一个多
星期了，企业门口的红绿灯依旧坏着！
交警：不知道位置在哪》的监督报道。

报道引起了相关部门的高度重
视。15日下午，有群众打来党报热线反
映，位于石木路的中车成都机车车辆有
限公司 1 号门大门口坏掉的红绿灯已
经修好，上下班的职工和行人能够安全

过马路了。记者实地回访发现，确实如
群众反映的那样，企业门口的红绿灯已
经恢复运行。

记者立即进行了回访，一位男职
工告诉记者，14 日下午的时候路灯还
是坏的，15 日他看到有维护工人在施
工，现在已经能够正常通行了。待久
违的绿灯亮起后，下班的员工安全过
了马路。在现场，交警十分局勤务二
工作队队长石磊告诉记者，这里的红
绿灯不亮是线路问题导致的，维修人
员进行了重新破路铺管。整条石木路
长度在 7 公里左右，周围企业较多，接
下来他们将加大巡查力度，排查隐患，
确保道路交通安全。

成都交警第十分局、成都市新都
区现代交通产业功能区管理委员会表
示，也感谢广大人民群众及媒体的监
督，他们将进一步改进工作作风，增强
主动服务意识，提升工作效率，第一时
间回应群众诉求，解决人民群众的急
难愁盼问题。

9 月 ，有 市 民 通 过 党 报 热 线
962211 反映，位于龙泉驿区的华润时
代央玺小区，自2023年底交付后，经常
出现防烟楼梯间前室被人私自占用的
情况，至今未能彻底解决，给小区居民
带来了较大的安全隐患。对此，记者
实地进行调查后发现，其中一栋23层
高的居民楼，竟然有14层的消防通道
被堵塞。

记者在调查中还发现，有物业贴的
消防安全隐患整改通知单，上面明确提
醒了楼层存在占用消防通道防火间距
的问题，其违反了消防法第28条，业主
应于7月30日前整改完毕。从落款的
签发日期来看，该通知单在2024年7月
5日就签发了，然而直到现在，该楼栋还
是存在该问题。9月13日，成都日报锦
观新闻推出了《党报热线·曝光台丨一

共23层楼，就堵了14层的消防通道？》
的监督报道，曝光了华润时代央玺小区
存在的消防安全隐患问题。

“这两天基本看不到在防烟楼梯
间前室乱堆乱放的了，感觉自己居住
的安全有了保障！”几天后，市民打来
党报热线告诉记者，本报推出报道后，
物业针对性开展了系列整改工作，消
防通道畅通了，安全也有保障了。

18日下午，记者再次前往实地进
行回访，原本堆放在防烟楼梯间前室
里的大件纸箱、废弃家具等物品都被
清理完毕。物业方相关负责人告诉记
者，他们不仅重新张贴了消防安全隐
患整改通知单，更在此前曝光稿件发
布后立即响应，及时组织人员到现场
进行整改，将堆放的杂物清理完毕，感
谢媒体的监督。

坏了一周多的红绿灯修好了
职工过马路安全了

企业
门口

堵了十四层的消防通道通了
安全更有保障了

居民
小区

道路缺失的标线施划了
交通更有序了

黄土
街

成华大道龙潭段何时修？
初步设计方案已完成

成华大道龙潭段路面破损。 本报资料图片


